

Colombia, entre los países más golpeados por la crisis asiática

Chile, Colombia y Venezuela han sido en Latinoamérica los países más afectados por la especulación cambiaria desatada por la crisis asiática, según un análisis difundido ayer en la capital chilena.

El estudio, de la Cámara de Comercio de Santiago, afirma al mismo tiempo que Brasil y Perú han adoptado las políticas más exitosas para defender sus tipos de cambio, en un contexto general en que los países de la región han resistido con distintos niveles los ataques especulativos, con medidas monetarias y fiscales.

Tras estallar la crisis asiática, Brasil, Colombia, Chile y Venezuela presentaban elevados déficit de cuenta corriente, una sobreexposición comercial con Asia, dependencia exportadora de materias primas o monedas locales sobrevaluadas.

Acerca de Chile, afirma que al inicio de la crisis mostraba un déficit del 4,5% en la cuenta corriente, con relación al PIB, una moneda apreciada en 30% respecto del dólar desde 1990 e ingresos por exportaciones afectados por bajas de precios y menor demanda.

Lo anterior, más un ahorro interno insuficiente para sostener la inversión requerida y una expansión del gasto superior a la del producto, generó presiones inflacionarias que fueron contenidas mediante una combinación de herramientas que incluyeron alzas de los intereses y un tipo de cambio controlado.

Agrega que el actual proceso de desaceleración del gasto permite prever una mejora en el déficit de cuenta corriente, que pasará del 6,5% del PIB en 1998 a 5,7% el año próximo y a 4,8% el 2000, lo que reducirá las presiones sobre el tipo de cambio.

Respecto de Colombia, al inicio de la crisis tenía problemas para frenar el déficit de cuenta corriente, calculado en 6% del PIB para 1998 más una revaluación real del peso del 37% en los últimos 7 años.

El Banco Central utilizó entre noviembre y enero pasados US1000 millones para defender la moneda, además de elevar los intereses, lo que ha impedido que el tipo de cambio haya subido 23% nominal entre junio de 1997 e igual mes de 1998.

En cuanto a Venezuela, indica que sus cuentas externas se vieron afectadas por el menor precio del crudo, lo que sumado a una moneda local sobrevaluada en 26% desde 1990 e incertidumbre política obligó a las autoridades a una política de liquidez restrictiva, junto con intervención del mercado cambiario.

Pese a esas medidas, el tipo de cambio subió 11% nominal en 12 meses, al pasado junio.

Tomado de: La República. Julio 7/98.

150 años de palma en Bogor

Conferencia Internacional en Indonesia

La Sociedad Internacional de Agrónomos de palma de Aceite (ISOPA) y la Sociedad Internacional de Cultivadores de palma de Aceite (ISOPB) con la colaboración de IOPRI, realizarán en Indonesia, el 21 y 22 de septiembre de 1998, la Conferencia Internacional sobre "Desarrollos en Industria de Plantación de palma de Aceite para el Siglo XXI".

Durante la conferencia se desarrollará un foro sobre los nuevos desarrollos en agronomía de palma de aceite y cultivo, intercambio de ideas y actualización en nuevas técnicas de agro-administración. También, se conmemorará los 150 años de palma de aceite en Bogor, quienes se convirtieron en padres de casi todos los materiales de siembra a nivel mundial.

Preparación de tierras y técnicas de resiembra, gestión de tierras y cultivos, uso de fertilizantes y reciclado de nutrientes, prácticas de conservación de suelos y agua, materiales de siembra, cultivo de mejoramiento y tejido, plagas y enfermedades y productos de economía total; serán temas que tendrán especial énfasis durante los dos días de reunión.

Todos los agrónomos, cultivadores, investigadores, administradores, empresarios y personas relacionadas con el mundo de la palma de aceite, están invitados a participar.

Para mayor información comuníquese con: PORIM P.O. Box 10620. 50720 Kuala Lumpur - Malaysia o a ISOPA - ISOPB Secretariat. E-mail: zinz@porim.gov.my.